

Los concejales de HB de Pamplona rechazan el asesinato de Ordóñez

Calificaron el atentado mortal como «error político»

MICHEL REMON/DV. PAMPLONA

El grupo municipal de HB del Ayuntamiento de Pamplona manifestó ayer su «rechazo a la acción armada que costó la vida a Gregorio Ordóñez» y calificó lo sucedido de «error político». Los concejales radicales, que se expresaron a título individual, hicieron estas valoraciones desde «el compromiso con el proyecto político de la izquierda abertzale y la búsqueda de una solución política negociada al conflicto violento que enfrenta al Estado Español y Euzkalerria».

HB se abstuvo en la votación del comunicado de condena del pleno del ayuntamiento, que había tomado como base la declaración de la concejala donostiarra Begoña Garmendia. Con los votos de UPN, PSN, EA e IU, el consistorio pamplonés aprobó «lamentar profundamente el asesinato de Gregorio Ordóñez y manifestar nuestra condolencia y solidaridad a sus familiares, allegados y al Ayuntamiento de San Sebastián», así como mostrar «el rechazo más firme y la indignación» por el atentado.

El portavoz de UPN, Santiago Cervera, calificó de «anecdóticas»

las discrepancias de miembros de HB y opinó que la coalición radical «se tiene que mover entera y no por personas concretas a título individual» que en todo caso «se tenían que haber marchado ya de HB». Para Cervera no hay que «perder más tiempo en vislumbrar cambios significativos en HB».

Críticas de Zutik

La formación política Zutik mostró ayer su «desacuerdo y profunda preocupación» ante el atentado contra Ordóñez. Zutik es el resultado de la fusión de los partidos extraparlamentarios Liga Comunista Revolucionaria -LKI- y Movimiento Comunista de Euzkadi -EMK-, que, en las distintas consultas electorales celebradas en los últimos años, ha pedido el voto de sus militantes para HB.

El comité permanente de Zutik señala en su nota que ha hecho público un comunicado para expresar su opinión sobre una «acción armada» de ETA, a pesar de que tradicionalmente no lo hace, porque «el atentado contra Gregorio Ordóñez acentúa de una manera especial una de las tendencias más negativas que siempre hemos apreciado en la acción de ETA».

Jaime Mayor llama «bestias» a los que insultan a Ordóñez

José Eugenio Azpíroz, nuevo presidente del PP en Guipúzcoa

AGENCIAS. MADRID

El presidente del PP en el País Vasco, Jaime Mayor Oreja, llamó ayer «bestias» a los que insultan en pintadas y comunicados a Gregorio Ordóñez y dijo que el mejor elogio que se le puede hacer a un demócrata es que un fascista le llame fascista.

El líder del PP se refirió a las pintadas aparecidas en algunas localidades vascas y al comunicado de la organización juvenil Jarrai en las que calificaban a Ordóñez de «buque insignia del fascismo español».

Mayor Oreja presentó ayer en Madrid a José Eugenio Azpíroz, nuevo presidente del partido en Guipúzcoa, tras una reunión que mantuvieron ambos con el presidente del partido, José María Aznar, y con el secretario general, Francisco Alvarez Cascos.

Ni Mayor ni Azpíroz quisieron confirmar si éste será el candidato a la alcaldía de San Sebastián en sustitución de Ordóñez que encabezaba la candidatura del PP en la capital de Guipúzcoa cuando el pasado día 23 fue asesinado por ETA. Sin embargo, Azpíroz, candidato a las elecciones autonómicas en 1986 y actualmente diputado por Guipúzcoa, se perfila como posible candidato a



Jaime Mayor y José Eugenio Azpíroz, ayer en Madrid./EFE

esa alcaldía en las elecciones del 28 de mayo.

El candidato será presentado en el acto de homenaje que el PP celebrará en el frontón de Anoeta el próximo día 4 de febrero y en el que participará el presidente del PP, José María Aznar. Jaime Mayor manifestó «su orgullo y satisfacción por presidir un partido que está demostrando una gran serenidad y convicción en defender las ideas de la democracia» y anunció que desde la muerte de Ordóñez se han producido numerosas incorporaciones al PP del País Vasco.

Azpíroz señaló que si alguien creía que iba a amedrentar

con este atentado a los militantes y simpatizantes de su partido «se ha equivocado: seguiremos la obra de Gregorio Ordóñez. No vamos a claudicar».

Ambos dirigentes señalaron que el PP no va a modificar ni su estrategia ni su comportamiento y consideró que «tristemente el hecho de que hayan asesinado a Ordóñez confirma que su actuación era la correcta».

Por otra parte, hoy se celebrará a las doce del mediodía en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, en la calle Ferrerías del barrio donostiarra de Amara, una misa en recuerdo de Gregorio Ordóñez.

EXAMEN DEL GOBIERNO VASCO EN JUNIO

TRANSPORTE INTERIOR Y TRANSPORTE INTERNACIONAL

¡TÍTULO DE TRANSPORTISTA!

El centro de formación con más experiencia.
El centro con mayor porcentaje de aprobados.
Los profesionales del transporte

El ex presidente del CDS Marco Tabar encabezará la lista del PP en Vitoria

La muerte de Ordóñez le ha ayudado a aceptarlo

DV. VITORIA

El ex presidente del CDS en el País Vasco, Alfredo Marco Tabar, ha aceptado el ofrecimiento del PP para encabezar las listas de este partido en las próximas elecciones municipales para el Ayuntamiento de Vitoria, según confirmó ayer el propio Marco Tabar.

El ex dirigente de la UCD y del CDS, que abandonó la política activa a mediados de la pasada legislatura vasca, después de que su partido perdiera la representación en el Parlamento Vasco, recibió a mediados del pasado mes de diciembre el ofrecimiento por parte del presidente del PP vasco, Jaime Mayor Oreja.

Marco reconoció que le ha costado mucho dar una respuesta positiva al ofrecimiento, pero que el reciente asesinato del teniente alcalde de San Sebastián y presidente del PP de Guipúzcoa, Gregorio Ordóñez, le había ayudado.



Alfredo Marco Tabar./TXABARRI

«Lo ocurrido con Gregorio me ha recordado a los tiempos de la UCD (cuando en la década de 1980 ETA asesinó a varios políticos de este partido) y creo que es tiempo de dar un paso adelante», señaló.

■Confebask: «Puede afectar a la imagen externa»

El secretario general de la Confederación Empresarial Vasca (Confebask), Javier Hernández Bilbao, aseguró ayer que el asesinato de Gregorio Ordóñez supone «un salto cualitativo» que puede afectar a la imagen externa y a la convivencia interna de Euzkadi. «Hechos como los ocurridos hace unos días transmiten una imagen de país francamente negativa».

■Las JJ.GG. de Guipúzcoa condenan el atentado

La Comisión permanente de las Juntas Generales de Guipúzcoa condenó ayer el asesinato de Gregorio Ordóñez y las amenazas vertidas por KAS contra los medios de comunicación.

■Muestras de repulsa por el asesinato de Ordóñez

El alcalde de Vitoria, José Ángel Cuerda, las Nuevas Generaciones del Partido Popular, las Juventudes de Navarra —organización juvenil de UPN— y la Asociación Jóvenes Pro-Vida de San Sebastián se sumaron ayer a las condenas por el atentado contra el concejal del Partido Popular.